
 
  

20ª Ata da Reunião Ordinária do CMS– Ao vigésimo dia do mês de dezembro de dois mil e 1 

vinte dois, às dezoito horas e quinze minutos, na sala de reuniões, situada à Rua: Balduíno 2 

Taques, 445, Centro, presentes os Conselheiros Titulares: Robson Xavier da Silva, Charles 3 

Renan Pinto Aurélio, Luiz Eduardo Pleis, Regina Rosa Pedrozo Rosa, José dos Passos 4 

Neto, João Luiz dos Santos, Sueli Terezinha Mensen, Tercio Alves do Nascimento, Ana 5 

Caetano Pinto, Adriane do Rocio Lopes, Maria Albertina de Miranda Soares. Conselheiros 6 

Suplentes: Debora Lee Comassetto Machado, Rosangela Rigoni, Participantes: Alexandra 7 

Louise Lopes, Danielle Cristhine Fabian, Juliane Dorosxi. A Presidente Adriane do Rocio 8 

Lopes abre à reunião às 18 horas e 15 minutos saudando todos os presentes. Faz a leitura 9 

da Pauta. 1. Leitura e Aprovação das atas: 18ª e 19ª Atas das Reuniões Ordinárias. 2. 10 

Relatos Gerais das Comissões. 3. Informes Gerais. 4. Ordem do Dia: 4.1. Apresentação 11 

e Votação das etapas da Pré-Conferência (2 desertas e 1 para Itaiacoca). 4.2. 12 

Apresentação sobre Tasy- E- sus. 4.3. Eixos da Conferência. 1. Leitura e Aprovação 13 

das atas: 18ª e 19ª Atas das Reuniões Ordinárias. A Presidente abre para regime de 14 

votação a aprovação das atas 18ª e 19ª das Reuniões Ordinárias. Ficando com 1 (uma) 15 

abstenção e 12 (doze) votos favoráveis. 2. Relatos Gerais das Comissões. O Conselheiro 16 

José dos Passos Neto fala sobre as reuniões sobre o POA e o HospSUS que avalia a 17 

função qualitativa dos hospitais, como licença sanitária, carga de leitos, comissão de 18 

verificação de óbitos, comissão de transplante, dos três hospitais sendo o Bom Jesus, Santa 19 

Casa e o Hospital Regional fala que nas reuniões os documentos de atestados que a 20 

Regional de saúde e  que os hospitais já tinham apresentado antes esses documentos, fala 21 

que existe uma pontuação mínima e que essa pontuação foi atingida pelos hospitais, fala 22 

também que o HospSUS foi avaliado no mês de outubro e que é bem organizado, fala que o 23 

Hospital Regional apresentou mais dificuldades e que estão começando agora estarem 24 

presentes nas reuniões, fala que sobre o POA fala que foi avaliado dois Hospitais 25 

filantrópicos que há em Ponta Grossa que são o Bom Jesus e o Santa Casa, e tanto a 26 

apresentação do HospSUS quanto a do POA dos dois hospitais foram muito bem 27 

organizados e foram bem qualificado. A Presidente Adriane do Rocio Lopes fala que a 28 

Comissão de Organização das conferências se reuniu e começa a fazer à leitura do relato 29 

que houve. A  reunião da Comissão Organizadora da Conferência Municipal de Saúde 30 

iniciou às 16h15min, com a participação das Conselheiras: Adriane Lopes, Ana Caetano 31 

Pinto e Débora Lee. Foi trazido para discussão a respeito do reagendamento da Pré 32 

Conferência do Distrito de Itaiacoca, e foi decidido que esta etapa acontecerá novamente no 33 

dia 21/12/2022 às 18h30min no Salão da Roça Velha. Outro ponto tratado na reunião foi 34 

sobre o cancelamento das cartilhas que serão utilizadas na Conferência Municipal de Saúde, 35 

foi informado que a presidente e secretária executiva do CMS, estiveram na Copiadora 36 

Manarin e temos um orçamento de valor: R$ 1.290,00. Foi abordado também sobre uma 37 

preocupação com o Coffee break da Conferência Municipal de Saúde, e a presidente 38 

informou que está em tratativas com a presidente da FMS para que aconteça uma reunião 39 

na primeira quinzena de Janeiro, para tratar destas e outras demandas que surgirem até lá. 40 

A presidente informou ainda que avisará a data da reunião para oportunizar a participação 41 

de todos/as. Foi discutido sobre as etapas de Pré-conferência que deram desertas, que 42 

seriam a primeira no Sindicato dos Servidores e a que aconteceria na escola Minervina. Foi 43 

informado como sugestão para que estas aconteçam nos dias 26/01/2023 e 09/02/2023 no 44 

Auditório da 3ª Regional de Saúde. Ainda foi falado sobre os cartazes que não foram 45 

utilizados e que se encontram no Conselho de saúde, e ficou decidido que vamos reutilizar 46 

estes cartazes com estas novas datas, colando um impresso com as novas datas sobre o 47 

cartaz, e os mesmos serão novamente enviados a todas as unidades de saúde e também 48 

em todas as escolas. Foi informado que já está divulgado os eixos da conferência de saúde 49 

e que vamos dar publicidade a estas informações através de publicação em Diário Oficial do 50 

município. Foi o que tratamos na reunião, que se encerrou às 16h40min. 3. Informes 51 

Gerais. O Diretor da 3ª Regional de Saúde Robson Xavier da Silva fala que foi feito a 52 

publicação no dia 20 do mês de Dezembro, com base na Secretaria de Estado duas 53 

resoluções. A resolução de número 858/2022 que trata da aprovação do conjunto de 54 

municípios do estado do Paraná, para liberação de recursos para a aquisição de veículos, e 55 



 
  

o município de Ponta Grossa foi contemplado com veículos dentro dessa resolução e outros 56 

oito (8) municípios da região do Paraná, e a outra resolução de número 860/2022 se trata de 57 

veículos para a atenção primária, e trata também de equipamentos  para as unidades de 58 

saúde e também para as unidades básicas com equipes de saúde bucal, fala que na 59 

primeira resolução ela é no valor de R$1.170,00 ( um milhão, cento e setenta) para Ponta 60 

Grossa, e a segunda resolução é no valor de R$300,000.00 ( trezentos mil reais) para a 61 

aquisição de equipamentos, fala que estamos no final do ano e que há uma correria loca e 62 

sobre ate quando terão que apresentar a documentação, fala que precisam anexar um 63 

conjunto de documentos que os municípios vão apresentar, ou a resolução ou aprovação do 64 

Conselho Municipal de saúde (CMS) para o município receber e adquirir os equipamentos 65 

quanto os veículos, fala que os demais municípios não possuíram tempo de colocar isso em 66 

pauta e alguns já realizaram suas ultimas reuniões, fala que aproveitando a reunião queria 67 

trazer para os conselheiros a situação e para que o município não fique prejudicado e 68 

também para que a 3ª Regional possa dar andamento aos processos pede que fosse 69 

colocado em votação a aprovação do conselho para as duas resoluções para que o 70 

município possa encaminhar a documentação completa. A Presidente Adriane do Rocio 71 

Lopes abre para votação inserção de pauta. Aprovada por 13 (treze) votos favoráveis. A 72 

Presidente Adriane do Rocio Lopes fala sobre o e mail da conselheira Maria Albertina de 73 

Miranda Soares sobre sua ausência na reunião da Comissão de Organização, fala também 74 

que foi recebida a substituição do profissional do Corem, e também que foi recebido e foi 75 

enviado para os conselheiros também todas as solicitações da Comissão de Itaiacoca, 76 

também que foi recebido do Sindicato dos Empregados do Comércio informando os 77 

conselheiros que iram representar as entidades na conferência, e também uma justificativa 78 

do mesmo Sindicato do não comparecimento do Conselheiro por motivos de saúde, fala que 79 

também foi recebido da APROAUT um oficio nº182/2022 que dizia “Venho respeitosamente 80 

por meio deste requerer meu desligamento a partir desta data, como Conselheira Suplente 81 

do Conselho Municipal de Saúde, devido á indisponibilidade pessoal neste período. A 82 

diretoria da APROAUT informa que não houve indicação de profissional da instituição até o 83 

momento, para a substituição da vaga de Conselheiro. Agradeço pela participação que tive 84 

neste conceituado Conselho, e manifesto estima e consideração pela sua importante 85 

atuação no trabalho realizado na área de saúde em nosso município, atenciosamente Lilian 86 

Taborda Leal”. Fala que foi recebido também um oficio circular da 3ª Regional informando 87 

também sobre a realização de uma reunião que acontecerá no dia 11 (onze) de Janeiro para 88 

que possam tratar então da organização da conferência, e mencionam os eixos temáticos. 89 

Fala que foi recebido um e mail do Conselheiro Pedro Henrique Moraes informando também 90 

o desligamento do mesmo do CMS por que irá assumir a vaga de psicólogo em Guaratuba, 91 

e também passa uma informação a respeito de um parecer jurídico com os questionamentos 92 

da coordenação de contratos em relação à cobrança da taxa de limpeza do SindServ. A 93 

Presidente Adriane do Rocio Lopes fala que estava conversando com o Conselheiro Luiz 94 

Eduardo Pleis e na próxima reunião será falado sobre os esclarecimentos. 4. Ordem do Dia: 95 

4.1. Apresentação e Votação das etapas da Pré-Conferência (2 desertas e 1 para 96 

Itaiacoca). A Presidente Adriane do Rocio Lopes abre regime de votação para a votação 97 

das etapas da Pré-Conferência. Ficando com 12 (doze) votos favoráveis e (uma) abstenção. 98 

4.2. Apresentação sobre Tasy- E- sus. A Senhora Danielle Cristhine Fabian gerente da 99 

atenção primária fala que quis apresentar por que foi uma decisão da mesma como gestora 100 

fala que foi uma coisa bem impactante e algumas pessoas criticaram, fala também que 101 

alguns dos seus servidores, alguns dos pacientes que estavam sendo atendidos foi 102 

analisado e foi tomado por decisão da mesma paralisar o serviço até que tudo estivesse 103 

organizado, fala que foi um impacto muito grande que envolve toda a gestão da saúde, e 104 

que hoje se tem três sistemas sendo o Tasy que atende urgência e emergência, o E-sus que 105 

é da Unidade Básica de Saúde, e o Sisreg que é o sistema de regulação, fala que não é 106 

contra o sistema Tasy porque realmente é importante esse sistema integrado, fala que é 107 

importante quando se chega à porta da unidade de saúde e souber se o paciente foi na 108 

UPA. Fala que foi reavaliado e que foi feito um documento e que foi comunicado para a 109 

controladoria e que a empresa fez a sua defesa, e que foi realizada uma reunião com a 110 



 
  

controladoria, uma reunião com as pessoas envolvidas e foi montada uma comissão e a 111 

partir dessa comissão será decidido o tramite e que foi uma questão bem complicada, foi 112 

uma decisão que não foi fácil, mais foi muito importante para ter um alinhamento, fala que é 113 

um serviço importante de integra o sistema, mais que seja de uma forma organizada, fala 114 

que a mesma não estava se sentindo segura como gestora. Fala que chegaram muitas 115 

reclamações dos servidores, e que foi feita uma portaria e foi feita também uma comissão 116 

para se conseguir trabalhar em cima disso de uma forma organizada. Fala que por uma 117 

questão de organização foi paralisado, refeito, foi colocado à controladoria para fica ciente 118 

de tudo. 4.3. Eixos da Conferência.  A Presidente Adriane do Rocio Lopes lê a todos os 119 

conselheiros os eixos da Conferência e fala que será dado à cidade através da publicação 120 

no Diário Oficial. Os Eixos Temáticos: O Brasil que temos. O Brasil que queremos; O papel 121 

do controle social e dos movimentos sociais para salvar vidas; Garantir direitos e defender o 122 

SUS, a vida e a democracia; Amanhã vai ser outro dia para todas as pessoas. Fala que esse 123 

serão os quatro eixos que irão compor a Conferência Municipal de Saúde no dia 03 e 04 de 124 

Março de 2023. Inserção de pauta. Fala que como o Senhor Robson Xavier da Silva havia 125 

falado o Secretário do estado assinou no dia anterior às duas resoluções, fala que a 126 

resolução de número 858/2022 ela é sobre o Incentivo Financeiro de Investimento para o 127 

Transporte Sanitário, que contemplou o município, com (6) seis veículos no valor de 128 

R$65.000,00. Fala que o Art.1º cita que todos os municípios são elegíveis de forma 129 

automática, exceto municípios e quantitativos já comtemplados por meio de doação no ano 130 

de 2021. E que todos os municípios do Paraná receberam doação de veículos e no ano 131 

anterior foram recebidos 30 (trinta). Fala que a resolução de nº860/2022 que é para a 132 

aquisição de equipamentos para Unidades de Atenção Primária. Fala que são 133 

R$25.000,00(vinte e cinco mil) para cada kit de odontologia sendo 10 (dez) com total de 134 

R$250.000,00(duzentos e cinquenta mil) ficando R$300.000,00 (trezentos mil) com mais 135 

dois kits paras as equipes da saúde bucal, Fala sobre outras oito (8) unidades em relação 136 

aos equipamentos e mobiliaria sendo no valor de R$30.000,00(trinta mil) os recursos. A 137 

Presidente Adriane do Rocio Lopes abre regime de votação em relação aos recursos para o 138 

município de Ponta Grossa. Aprovados por 13(treze) votos favoráveis. A Presidente encerra 139 

a reunião ás dezenove horas e quarenta e cinco minutos.  140 


